

Conferencia Matutina



7 DE ABRIL DE 2025

**CLAUDIA
SHEINBAUM
PARDO**
PRESIDENTA

INVITADOS

- Claudia Stella Curiel de Icaza, secretaria de Cultura.
- César Iván Escalante Ruiz, titular de Profeco.
- Cantautores, productores musicales, CEO de disqueras y asociaciones.

PUNTOS RELEVANTES

Quién es quién en los combustibles

Iván Escalante Ruiz, titular de la Profeco, presentó la sección "Quién es quién en los combustibles"; informó que hay un 81.7% de estaciones que venden el litro de gasolina regular en menos de 24 pesos, con un promedio nacional de 23.66 pesos. Presentó el sitio web para consultar los precios en diversas estaciones del país.

México canta y encanta

La presidenta anunció el Festival "México canta y encanta" que tiene por objetivo promover la música mexicana sin contenidos que hagan apología de la violencia o de las drogas, así como impulsar la actividad creativa de las y los jóvenes; agregó que, el Plan México contempla traer parte de la industria creativa de EUA a México.

"México canta por la paz y contra las adicciones"

La presidenta anunció el Festival "México canta y encanta" que tiene por objetivo promover la música mexicana sin contenidos que hagan apología de la violencia o de las drogas, así como impulsar la actividad creativa de las y los jóvenes; agregó que, el Plan México contempla traer parte de la industria creativa de EUA a México.

Claudia Curiel de Icaza, secretaria de Cultura, indicó que México es el número 10 en el mercado global de la industria musical y el número 8 en consumo digital; explicó que el 80% de la música latina son corridos, por lo que la Secretaría de Cultura, en alianza con la iniciativa privada, realizará el concurso "México canta por la paz y contra las adicciones".

Destacó que el objetivo del concurso es apoyar nuevos talentos y generar oportunidades creativas para los jóvenes con el apoyo del Consejo Mexicano de la Música, así como formar parte de la nueva música mexicana inspirada en valores y emociones ajenas a la apología de la violencia y denigración de la mujer.

Detalló los requisitos, etapas y categorías del concurso; adelantó que las inscripciones podrán realizarse del 28 de abril al 30 de mayo y la final del concurso será el 5 de octubre en Durango. Entre los premios destacó un contrato con una editora nacional, transnacional e independiente; un contrato discográfico con una compañía nacional, transnacional e independiente; grabación y producción de LP y contenidos audiovisuales.

Entre los invitados especiales que hicieron uso de la voz, destacó Miguel Ángel Trujillo, miembro Latin Grammy y director del Consejo Mexicano de la Música; dijo que, a través del concurso la industria musical se une para promover contenidos con valores; la cantautora sinaloense América Sierra, dijo que México está listo para compartir al mundo su historia y tradiciones a través de la buena música; y el cantautor Horacio Palencia, quien expresó que el concurso es una iniciativa para combatir las causas sociales que generan violencia y que han afectado a los jóvenes.

CELAC

La presidenta confirmó que viajará a Honduras, por invitación de su homóloga Xiomara Castro para la reunión de la CELAC, en la cual participará en la primera sesión plenaria; adelantó que el miércoles 9 de abril la conferencia mañanera estará a cargo de la secretaria Luz Elena González, con el Plan Energético. Expresó que es un momento importante para hablar de la unidad de América Latina y del Caribe y destacó que es una región con un potencial enorme, con una cultura muy cercana.

Pago de salarios a trabajadores de consulados en EUA

La mandataria informó que ya se resolvió el retraso de pago que afectó a algunos trabajadores de los consulados de México en EUA y aseguró que no va a volver a ocurrir; refirió que ya se tiene el diagnóstico de la situación de los consulados mexicanos en EUA, por lo que este mismo mes presentará una visión integral con nuevos cónsules en algunos lugares.

Tren Insurgente

Claudia Sheinbaum afirmó que el Tren Insurgente se concluirá este año y explicó que esta obra se retrasó porque tenía problemas administrativos, ya que la empresa que ganó la licitación cambió el proyecto ejecutivo, ocasionando problemas técnicos y administrativos.

Aranceles

La mandataria reiteró que continúa en pláticas sobre los aranceles con el gobierno de EUA, dijo que se quiere evitar poner aranceles recíprocos porque imponer el 25% al aluminio y al acero de EUA representaría incrementos en el precio en México.

Festival Axe Ceremonia

La presidenta lamentó y envió su solidaridad a los familiares de las personas que perdieron la vida en el accidente ocurrido en el "Festival Axe Ceremonia 2025", explicó que aunque sea una concesión federal, quien da las autorizaciones de un evento son las alcaldías; expuso que el gobierno de la Ciudad de México pidió a la Fiscalía de la Ciudad se realicen las investigaciones a fondo para deslinde de responsabilidades y que se sancione a los responsables.